



花となれ 光となれ

いき ついし やくしん
為己 遂志 躍清

令和7年8月19日

第10号

一関市立藤沢中学校

2学期スタート! 一人一人が目標を持って

2学期の決意

生徒会代表 稲葉 翔吾さん

今日から2学期が始まります。

2学期は職場体験や新人戦、文化祭などみなさんの姿を学校内外の方に披露する場面が多くあります。様々な場面で藤中生として相応しい姿をアピールしていきましょう。のために、みなさんにはもう一度「藤中スタンダード」を確認して生活して欲しいと思います。藤中生のあるべき姿である、「時を守り、場を清め、礼を正す」生徒像を目指して生活していくければ、きっと誰が見ても素晴らしい姿になると思っています。のために、生徒会では2学期も様々な取り組みを実施していきます。跳輪weekや交流清掃、3分studyなど取り組みの目的を確認しながら、全校で取り組みを盛り上げていきましょう。

また2学期は、世代交代の時期でもあります。2学期の後半になると1・2年生は部活動だけでなく、生徒会活動でも学校の主体となり活動していくことになります。この時期にもう一度自分たちの生活を見直し、リーダーとして相応しい姿になれるようにしていきましょう。3年生はこれまでの役職を次の世代に引き継ぐこととなります、リーダーとしての経験を生かし、新たにリーダーたちを支えていけるようにしましょう。また、受験に向けて、学校の代表として恥ずかしくないような生活を心掛けてください。

跳輪のスローガンを掲げて生活するのもあと3か月程度です。跳輪に込められた「みんなで跳ね上がり、進化していく」という姿を全校で達成できるよう引き続き2学期もがんばっていきましょう。



始業式で決意を述べた生徒会及び各学年の代表者のみなさん

いよいよ2学期が始まりました。夏休み中はまさに「酷暑」でしたが、大きな事故やけがの報告もなく、無事に生徒の皆さんと会えたことを大変うれしく思います。

さて、2学期は新人戦や文化祭の他、3年生にとってはいよいよ希望進路実現への取り組みが本格的になっていきます。目標を明らかにして、着実に前に進んで欲しい…そのようなことを念頭において、始業式の式辞で話をしました。以下はその要旨です。



イソップ童話の「うさぎとかめ」で、なぜウサギはカメに負けたのでしょうか。カメはウサギに勝てたのでしょうか。

ウサギは油断して昼寝をしてしまったからだ、カメはコツコツと努力を重ねたからだ、もちろんそういうこともあるでしょう。

でもちょっと今日は違う見方をしてみましょう。ウサギとカメの勝敗を分けた原因是、端的に言うと、「見ているところが違った」というところにあるのです。

ウサギは何を見ていたのか。ウサギは、カメを見ていました。だから、ノロノロとやってこないカメに、油断をしてしまったのです。

対するカメは何を見ていたか。ゴールを見ていたのです。カメがウサギを見ていたら、昼寝をしているウサギを見て、自分も休んでしまったかもしれない。ところが、カメはそうしなかった。ゴールを見ていたからです。

つまりこのお話から学ぶべきなのは、単に

油断大敵とか、コツコツやることが大事、ということだけでなく、まず、ゴール、つまり目標を持つことが大事だということです。ゴールがないのにコツコツ歩いても、どこに行くかわかりません。隣ばかり気にして残念な結果に終わるウサギになりかねないのです。それよりも、しっかり目標を見据えて、自分のペースで向かっていくことが大事なのです。



2学期、さまざまなことに挑戦する生徒たちに、どうぞ応援をよろしくお願いします。

夏休みも頑張りました！

県吹奏楽コンクール、東北大会、科学体験研修、野焼祭、その他各種大会

夏休み中も、市主催の研修や部活動、地域の一員としてのボランティア活動などで生徒たちのさまざまな活躍がありました。

7月 28~30日の一関市中学生最先端科学研修では、市の派遣団の一員として、三浦啓太郎さん、渡部愛莉さんが、茨城県つくば市でJAXAなどを訪れ、日本最先端の科学技術について理解を深めてきました。

部活動においては吹奏楽部が全国吹奏楽コンクール岩手県予選に出場、素晴らしい演奏を披露した他、ソフトボール部が東北大会に出場、昨年敗れた山形県の川西中にリベンジを果たし、ベスト8に入りました。同じくソフトボール部の千葉愛叶さんは東北ソフトボールリーグの一員としてアジア大会を勝ち抜き、アジア太平洋地域代表としてアメリカ・ノースカロライナ州で開催されたワールドシリーズに出場しました。また新体制となった野球部も、地区予選を勝ち抜いて岩手県少年軟式野球新人大会に駒を進めました。

野焼祭では美術部の生徒たちがそれぞれ個性の光る素晴らしい作品を出品した他、多くの生徒が火おこしや太鼓、縄文の踊りなどのボランティアに参加して盛り上げてくれました。

これら生徒の活躍の機会を与え、支援を頂いた保護者・地域の皆様に厚く感謝を申し上げます。

岩手県吹奏楽コンクール【8月2日 奥州市文化会館】

※室根・東山中と合同 中学生小編成の部 銅賞

東北中学校ソフトボール大会【8月4日 山形県庄内町】

※千厩・大東・川崎・一関中と合同

1回戦 対 川西中（山形） 5-3 勝利

2回戦 対 平賀東・平賀西・尾上中（青森） 0-19 惜敗

ベスト8！



岩手県少年軟式野球新人大会磐井ブロック予選

【7月 26日～8月2日 東台球場】 ※東山中と合同

1回戦 対 花泉中 11-10 勝利

2回戦 対 大東・川崎・千厩中連合 1-8 惜敗

代表決定戦 対 平泉・一高附属中連合 11-0 勝利

リトルリーグソフトボール・ワールドシリーズ



【8月3～10日 アメリカ・ノースカロライナ州グリーンビル】

第1戦 対 カナダ 6-1 勝利

第2戦 対 ノースカロライナ 2-3 惜敗

第3戦 対 インディアナ 0-1 惜敗



藤沢野焼祭【8月9日】 ※敬称略 () 内は作品名

金子賢治賞

星 聖愛（平和）

小野産業賞

渡部 愛莉（躍進）

優秀賞

千葉 直樹（未来に発見された土器）

高橋 丈瑠（未来の魔人土偶）

熊谷 優桜（未来へのとびら）

鈴木 朱莉（おめでたい猫）

